

**Studierendenschaft der Hochschule Offenburg  
Badstraße 24  
77652 Offenburg**

## **Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) – Sitzung am 21. März 2018**

Ort: Hochschule Offenburg, B 106  
Dauer: 17:30 – 18:30 Uhr  
Vorsitzender: Manuel Klauer  
Teilnehmer: Manuel Klauer, Steffen Schröder, Tim Behler, Fabian Harter, Samira Haas, Lara Zürn, Tanja Würthner, Melanie Pfeifer, Felix Broich, Joshua Lamm, Henrik Singler, Marleen Rolké, Simon Lubich, Tim Luca Lange, Carolin Vosseler  
Entschuldigt: Melissa Teuscher, Fabienne Baumgärtner, Julia Schmidt, Lukas Ehret  
Unentschuldigt: Ahmed Mohamed, Eva Gaiser  
Protokollführerin: Heike Huber

### **TOP 1: Begrüßung**

Manuel Klauer begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den AStA-Mitgliedern rechtzeitig zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen. Manuel Klauer dankt Tim Luca Lange, der als Vorstand im WS 17/18 hervorragende Arbeit geleistet hat.

### **TOP 2: Vorstellung neuer AStA-Mitglieder**

Samira Haas, Lara Zürn und Fabian Harter vom Filmring-Team stellen sich vor.

Esther Logette stellt sich ebenfalls kurz vor und möchte gern wieder in einem Referat mitarbeiten.

Carolin Vosseler begrüßt die Runde und berichtet, dass sie am Campus Gengenbach bereits mithilft.

Steffen Schröder erzählt kurz über sich und gibt wider, dass er den stellvertretenden Vorsitz von Gengenbach machen möchte.

Henrik Singler stellt sich für die Neuen auch kurz vor. Er war bereits letztes Semester im Außenreferat als Stellvertreter tätig war.

Marleen Rolké stellt sich kurz vor und berichtet, dass sie das Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit zusammen mit Fabienne Baumgärtner und Melissa Teuscher führen möchte.

Simon Lubich ist aus dem Praxissemester zurück und möchte gern das Sportreferat übernehmen.

Tim Behler und Joshua Lamm vom Kultur- und Freizeitreferat stellen sich ebenfalls für die Neuen nochmal vor, da beide bereits die letzten Semester in dem Referat aktiv waren.

Tim Luca Lange ist nochmal zur Sitzung erschienen, um das letzte Semester als Vorstand abzuschließen und das Amt ganz offiziell wieder an Manuel Klauer zu übergeben.

Felix Broich, als Leiter des Außenreferats begrüßt die Runde ebenfalls. Auch er ist bereits einige Semester im Außenreferat dabei.

Melanie Pfeifer möchte gern weiterhin stellvertretend die Finanzen mit bearbeiten.

Tanja Würthner würde das Referat Internationales gern weiterführen - auch wenn unklar ist wie lang sie noch an der Hochschule ist, da sie ihr Studium erfolgreich beendet hat.

### **TOP 3: Berichte der Referate**

#### Referat Finanzen

Melanie Pfeifer erklärt, dass sie sich noch nicht mit Lukas Ehret abgesprochen hat und deshalb noch nichts zu berichten hat.

#### Referat Filmring

Samira Haas äußert, dass alle Termine für das Sommersemester 2018 feststehen. Heute Abend findet der erste Termin statt. Ferner wurde jemand in der Fakultät M+I gefunden, der den Beamer bedienen darf.

#### Referat International

Tanja Würthner fragt nochmals nach, ob man wirklich kein Geld für ein Welcome Breakfast für Internationals mehr ausgeben darf. Tim Luca Lange verneint dies ausdrücklich, da er beim Seminar in Kehl ganz klar geschult wurde, kein Geld zur eigenen Bewirtung ausgeben zu dürfen. Tanja Würthner fragt momentan noch Studierende welche Städte und Ausflüge von Interesse wären.

#### Vorstand Gengenbach

Steffen Schröder, Stellvertretender Vorsitzender in Gengenbach, möchte am dortigen Campus ein Chill & Grill - wie es bereits in Offenburg existiert - ins Leben rufen. Hierfür hat er einen öffentlichen Grillplatz in Gengenbach ins Auge gefasst, bei dem lediglich die Gemeinde angefragt werden müsste. Tische und Bänke sind bereits fest installiert.

Außerdem hat er vom Schwimmbad Gengenbach eine Anfrage erhalten, ob der AStA sich eventuell an einer Schwimmbadparty im Sommer beteiligen möchte. Hierzu holt Steffen Schröder noch detaillierte Infos ein.

Ferner kennt er jemand in Gengenbach, der professionelle Schnapsproben anbietet. Hierzu wird er sich noch bezüglich maximaler Teilnehmerzahl und Kosten informieren und in der nächsten AStA-Sitzung berichten.

Steffen Schröder erläutert nochmal kurz die Anfrage eines Studierenden aus Gengenbach ob der AStA am 06. April 2018 vor der Ersti-Party einen kleinen Getränkeverkaufsstand in Gengenbach ausrichten möchte. Auch hierzu holt er nähere Infos ein und wird berichten.

### Referat Außen

Felix Broich berichtet, dass die Landesstudierendenvertretung gegen die Novellierung des LHG vorgehen möchte.

Ferner wird die Landesstudierendenvertretung mit Vertretern aller ASten am Donnerstag, den 03. Mai 2018 in Stuttgart gegen die Studiengebühren demonstrieren. Hierzu hat der AStA Offenburg eine Anfrage von Frau Pollet erhalten. Sie ist ehemalige Mitarbeiterin der Hochschule Offenburg und möchte am Freitag, den 01. Juni 2018 eine Demo am Campus Offenburg abhalten. Felix Broich und Manuel Klauer fragen in die Runde wie das allgemeine Stimmungsbild hierzu ist und weisen ausdrücklich auf die Unparteilichkeit des AStA hin.

Beschluss: Felix Broich wird eine Rundmail an alle Studierenden verfassen und auf die Demonstration in Stuttgart hinweisen. In Offenburg werden wir uns nicht beteiligen. Mit Frau Pollet soll ein Gespräch stattfinden.

Außerdem erklärt Felix Broich, dass das 3-Komponenten-Modell des landesweiten Semestertickets beschlossen wurde. Eine landesweite Urabstimmung soll Ende des Sommersemesters 2018 stattfinden. Hierfür wird eine 2/3 Mehrheit benötigt. Bereits Ende April 2018 soll es eine Vorabfrage geben. Falls diese bereits negativ ausfällt, wird das gesamte landesweite Semesterticket auf Eis gelegt.

Ferner erklärt Felix Broich, dass er die Idee mit einem hochschulübergreifenden Fußballturnier an der letzten LAK vorgetragen hat. Die Vertreter wollen es in ihren ASten besprechen.

### Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Marleen Rolké berichtet, dass sie jetzt zu dritt sind im Referat und sich regelmäßig treffen um abzusprechen wer für was verantwortlich ist. Sie schlägt vor, die Vorstellung der Referate auf der Homepage aufzulockern, z. B. „Sag jetzt nichts...“

### Referat Sport

Simon Lubich gibt wider, dass der Hochschulsporttag am 09. Mai 2018 geplant ist. In diesem Rahmen schlägt er vor, auch das Chill & Grill abends anzubieten damit die Leute kein Essen bestellen müssen. Tim Behler und Manuel Klauer finden die Idee gut. Es soll wie jedes Jahr das Fußballturnier und viele weitere attraktive Angebote geben.

Ferner berichtet er, dass das Fitnessstudio „All Sports“ mit dem der AStA gute Konditionen ausgehandelt hat, leider demnächst schließt. Simon Lubich erklärt, dass er bereits mit einem anderen Fitnessstudio in Kontakt ist.

Außerdem erläutert er, dass es im Sommersemester 2018 zwei Termine für den Selbstverteidigungskurs für Frauen geben wird. Näheres kommt per E-Mail an alle Studierenden.

#### Referat Kultur

Tim Behler berichtet, dass die Ersti-Party am Freitag, 06. April 2018 stattfindet. Für die Kneipentour steht Freitag, der 20. April 2018 auf dem Plan. Der Termin für die Weinprobe ist noch offen.

Tim Luca Lange erzählt von dem Kontakt zur Stadt Offenburg, Carmen Lötsch, die gern etwas mit dem AStA zusammen machen möchte. Wir sind aufgefordert an sie Ideen und Vorschläge, z. B. Poetry Slam, Bands, etc. zu schicken und sie schaut mal, was sich daraus machen lässt. Tim Luca Lange denkt, dass sich daraus gute Sachen ergeben können.

Ferner berichtet er, dass sich der Geschäftsführer des Brauwerks bisher nicht zurück gemeldet hat. Er wird nochmals eine E-Mail schicken.

Manuel Klauer sucht noch einen Stellvertreter für den Campus Offenburg.

#### **TOP 4: Campus Open Air (Abstimmung/Diskussion)**

Manuel Klauer fragt in die Runde ob im Sommersemester ein Campus Open Air stattfinden soll. Da es sehr unterschiedliche, jedoch ziemlich ausgeglichene Meinungen gibt, konnte kein Beschluss erzielt werden.

#### **TOP 5: Wahlen**

Heike Huber berichtet, dass im Sommersemester 2018 wieder Wahlen stattfinden werden. Gewählt werden die studentischen Vertreter im Senat, in den Fakultätsräten sowie das Studierendenparlament (StuPa). Heike Huber erklärt, die Wahlleitung zu übernehmen. Da jedoch noch einige Helfer benötigt werden, wird sie verschiedene Leute ansprechen.

#### **TOP 6: Sitzungstermine SS 2018**

Manuel Klauer schlägt als Sitzungstermine folgendes vor:

- 18. April 2018
- 16. Mai 2018
- eventuell noch einen vierten Sitzungstermin nach Bedarf im Juni 2018

Beschluss: Manuel Klauer legt die Termine fest, da es keine Einwände gibt.

#### **TOP 7: Sonstiges**

##### Nutzungsordnung Raum der Stille

Manuel Klauer liest die Nutzungsordnung für den Raum der Stille vor. Da keine Einwände hierzu bestehen, soll diese laminiert und im Raum der Stille aufgehängt werden.

Felix Broich berichtet von einem Fragebogen bezüglich Neukonstituierung der Landesstudierendenvertretung Baden-Württemberg, der am 31. März 2018 zurück geschickt werden soll. Felix Broich schickt seinen Entwurf an alle AStA-Mitglieder und wartet auf Rückantwort. Er wird Entsprechendes einarbeiten und dann fristgerecht an die Landesstudierendenvertretung antworten.

Offenburg, 22. März 2018

Angefertigt

Für die Richtigkeit

Heike Huber  
Protokollführerin

Manuel Klauer  
AStA-Vorsitzender